

El comercio lucha contra las bajas ventas y los ambulantes

Sector se prepara para Fiestas Patrias y el cambio de temporada confiado en que la economía mejore con la llegada de turistas.

Patricia Iturbe
 cronica@lidersonantonio.cl

El presidente de la Cámara de Comercio Detallista de San Antonio, Rafael Letelier, expresó sus preocupaciones por la situación del comercio local establecido luego de sortear los meses considerados más duros para el rubro, destacando que las ventas no repuntan y la situación se ve agravada por la inseguridad y veredas tomadas por el comercio ilegal en las calles del centro de la comuna.

“Tenemos puestas las esperanzas en septiembre porque venimos saliendo de meses que son históricamente complejos para el comercio (mayo, junio, julio y mitad de agosto) sumado a la mala situación económica que tiene el país y que inevitablemente nos repercute”, manifestó preocupado el líder del comercio establecido de San Antonio, agregando que son muchos los comerciantes que lamentablemente han tenido que “bajar la cortina”, asegurando que “los niveles de rotación de arriendo han aumentado y también la vacancia”.

SEGURIDAD

A las bajas ventas se suma el tema de la delincuencia que de acuerdo con lo que señala Rafael Letelier, “está totalmente desbordado porque no retrocede, si no que, todo lo contrario, aumenta y lo vemos a diario”, asegura.

“Todos los días hay casos de comerciantes que somos víctimas de este flagelo y lamentablemente no se ve un buen panorama en el corto plazo en esta materia. Vemos con desazón que sigue aumentando pese a los esfuerzos que reconocemos en cara-

bineros que de alguna manera hace lo que puede con lo que tiene y eso se agradece, pero no es suficiente”, expresa.

El timonel del comercio detallista local asegura que la comunicación con las policías es permanente, al igual que con la Delegación Presidencial Provincial que “siempre ha estado dispuesta y atenta”.

“Pero claramente queda demostrado que no solo las buenas voluntades van a solucionar el problema”, se lamenta.

ESPACIOS PÚBLICOS

Otra de las problemáticas que deben enfrentar los comerciantes del centro de San Antonio son el mal uso de los espacios públicos y el libre tránsito por las calles centrales debido al comercio ambulante que tiene atiborrado el sector.

“Los espacios públicos son de todos los habitantes de la provincia y turistas que se abastecen de bienes y servicios, y el mal uso que se le da y la nula participación por parte de la autoridad comunal en esta materia, claramente genera una zona peligrosa. No solo hay una competencia desleal para el comercio establecido, sino que al abandonar los espacios públicos del centro de San Antonio se abren puertas a la delincuencia y los que vivimos aquí nos vemos directamente afectados; lo venimos diciendo hace rato”, explica.

Letelier agrega que “como directiva hemos dado la lucha, no solo en esta administración, sobre lo peligroso que es abandonar y dejar hacer en los espacios públicos porque así se le entrega a la delincuencia. Pasó en la administración pasada y ahora con más fuerza, todos ve-



LOS AMBULANTES SON PREOCUPACIÓN PERMANENTE DEL COMERCIO ESTABLECIDO.



RAFAEL LETELIER.

mos cómo sigue aumentando el tema de la delincuencia”.

“Si no podemos darles seguridad a nuestros clientes, a los turistas que son el eje central del desarrollo de la comuna y de la provincia, y a la ciudadanía en general, qué nos espera”, se pregunta Letelier.

- ¿Cómo se están preparando para una época importante como es Fiestas Patrias y luego la temporada estival?

-Nos hemos reunido con la Delegación Presidencial

3

meses y medio son los más críticos del año, según el dirigente del comercio sanantonino.

4

días de celebración se proyectan en el sector de Barrancas para las Fiestas Patrias.

Provincial para coordinar, entre otras cosas, cómo abordar la llegada de turistas en estas fechas porque queremos que la gente lo pase bien, venga tranquila y que pueda comprar para nosotros poder vender. Esperamos que esta semana logremos definir algo. También nos hemos reunido con la federación de cámaras de comercio del Litoral de los Poetas de la que también soy presidente y que integra a las seis cámaras de comercio de la provincia para ver cómo abordamos el tema tratando de promover las bondades de la provincia. También solicitamos a Carabineros que redoble sus esfuerzos para lograr mayor

seguridad y que los turistas sean recibidos por una provincia tranquila ahora y en la temporada estival, época que para nosotros es fundamental porque es ahí donde de alguna manera llenamos “el chanchito” que nos permite cada año vivir el duro invierno que es potente.

Rafael Letelier cree que San Antonio está abandonado a su suerte, pese a los esfuerzos que hace carabineros y al trabajo que hacemos con la Delegación Presidencial, eso nos tiene más preocupados, pero no bajaremos los brazos, vamos a seguir pelando por nuestro sector”, aseguró el dirigente del comercio sanantonino. 📌